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号外 No.1 

 

作業は学習系で完結！ 個人情報を含むものだけ校務系へ移動 

保存は OneDrive か Teams で！ 共有フォルダは時間がかかる 

 市教組は、今年度も「学校ＩＣＴに関するアンケート」を実施

しました。通信速度に一定の改善は見られたものの、まだまだ働

き方改革につながるものとはなっていません。市教組は、これら

の意見をもとに市教委に対して改善を求めていきます。 

なお、アンケート結果は、以下のとおり。 

 ※⇒明朝体表記は市教組の見解です。 

１．教職員用ＰＣや周辺機器に関すること 

・起動や学習系⇔校務系移行の速度について 

 （ 良好 15.7%  まあまあ 52.2%  不満 32.1% ） 

・採点アプリについて 

 （ 使用している 19.1%  使用していない 80.9% ） 

 （ 便利 40.4%  まあまあ 36.2%  不便 23.4% ） 

⇒小学校は今年度から導入の学校もあり、「使用していない」が 

圧倒的に多くなりました。しかし中学校でも「手採点の方が 

いい」という意見が少なからずありました。 

校務系 

・校務系移行時の手順と時間がストレス。 

…起動には問題ないが、学習系と校務系に仕事のファイルが分

かれてしまい、使い勝手が悪い。 

 …校務系は PC を起動するところからなので、致命的とも言

えるほど使い勝手が悪い。 

 …データなど、学習系と校務系で移動させなければならない

のが不便。 

⇒校務系・学習系に分けるのは文科省のガイドラインがあるの 

で仕方ありませんが、文科省も統合に向けて次世代システム 

の研究を進めています。 

 …パスワードを入れても顔認証がうまくいかず、なかなか起

動しないことがあり、すぐに仕事をすることができないこ

とが多い。 

⇒他の端末で顔認証できるのなら自分の端末のカメラの故障で 

す。他の端末でも顔認証できないなら、新たに顔認証をやり直 

してください。 

 …タイムアウトの時間が短い。 

⇒校務系のログイン時間は６０分に延長しているはずなので、 

回線が原因の可能性があります。ヘルプデスクにお問い合 ↗ 
【裏面に続く】 

わせください。 

・校務系は、間違って消去するとごみ箱に残らないので、データ消

去におびえている。 

・校務系で、設定や PW などがログアウトごとに初期化される。 

⇒外字以外のカスタマイズ保存は困難なようです。 

・校務系で使用するデータを外部プリンターに送って印刷できれ

ば、もっと業務における時間短縮が図れるものがある。 

（例：本校では生徒証明書の印刷など） 

⇒個人情報保護の観点から教職員用ＰＣを外部プリンターにつな 

ぐことは禁止されています。 

・校務系で写真データの連続確認ができないことが不便。 

ペイントアプリでの１枚ずつの立ち上げとなる。 

（パワーポイントのアルバム作成で代用） 

⇒学習系で作業することをお薦めします。 

・4 月に入ってから校務系の初期設定が 2 回もあった。初期設定

のマニュアルを見ないとメールアドレスも分からないし、忙し

い時期に困る。（たまたまの不具合かもしれないが） 

・家庭用 Wi-Fi 下だと、校務系の接続が不安定で突然切れること

がある。 

 …家での使用で接続できないことが度々ある。 

⇒ルーターによってはつながらないものがあるようです。ヘルプ 

デスクに電話して、設定変更をしてもらってください。 

・校務系の容量が足りず、保存できないデータがある。以前から伝

えているが改善されない。 

⇒大きいデータは校務系には向きません。学習系の OneDriveに 

保存してください。 

SKIP 

・未だに SKIP でインターネットのアドレスや QR コードを送る

部署につながらない。 

⇒校務系はネット接続ができません。 

・SKIP の機能をブラッシュアップしてほしい。 

…時間割の変更がややこしい。 

…スクリーニングシートの出力が非常にややこしい。入力・↗ 

集計したら OK な仕組みにならないものか。 

（SKIP「いいとこみつけ」で入力している） 

…週案で、なぜいつまでたっても特別支援学級が考慮されない

のか。教務主任が四苦八苦して SKIP で入力できるようにし

ているが、入力の仕方がとても面倒。お互い仕事が増えてい

る。 

…SKIP ポータルのシステムやレイアウトを更新してほしい。

（保健 ＞ 健康診断 ＞印刷 タブなど、名前が重複している） 

⇒SKIPはワンパッケージの製品なので、個々の変更が困難なよ 

うです。次期システム更新時に意見反映されるよう、市教委に 

申し入れています。 

・SKIP の「予定、機能」から授業時数を数える際、エクセルで

出力して入力状況を確認できたら便利。また、出席簿の「確認

済」の状況を一覧でチェックできたらありがたい。 

⇒校長が権限を付与していればエクセル出力は可能だそうです。 

・ミマモルメと SKIP の出欠が連動していない。 

 …連動していただければありがたい。 

⇒校務系と外部の連動はできません。 

次世代システムでは連動させることを想定しています。 

・SKIP に個別のテストも入力できて、評価の参考等にテストの

結果を反映できるアプリがあると便利ではないでしょうか。 

学習系 

・学習系の共有フォルダへのアクセスが遅い。 

（特に保護解除に時間がかかる） 

 …学習系に保存されているデータにすぐロックがかかる。パス

ワードなしで解除できるこのロックは作業スピードを遅らせ

るだけでメリットがない。 

…ファイルのロック解除が不便。ファイル数が多いと時間がか

かる。 

⇒他人と共有するファイルは Teamsにフォルダを作成して保存 

すればロックがかかりません。 

－エクスプローラーにクラウドのファイルが展開できない方々

がたくさんいる。その場合はＭ365 からの保存となる。 

⇒ヘルプデスクにお問い合わせください。 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2024. 6.   市教組ニュース 号外 

Teams 

・採点アプリと Teams や Classroom の連携ができるようにな

ってほしい。 

⇒百問繚乱の会社が Teamsとの連携は困難と回答しているようで 

す。Classroomは研究しますとのことでした。 

・Teams で生徒の名前登録を一括でできるようにしてほしい。

（名前登録のために 4 月の授業を 1 コマつかわなくてはなら

ない。ちなみに一括で登録するには、Share Point が使えるよ

うにならないといけないかなぁ。） 

⇒困難なようです。 

・Teams とパワーポイントを同時に開きながら作業すると動作

がもたつくなど、複数アプリを開きながらの作業がしにくい。 

⇒Teamsを軽くするよう研究中。 

アプリ 

・採点アプリについて、機能的に優れていたら是非活用したい。 

 …初めて聞いた。 

 …どこにあるのか、使い方についても全く分からない。 

 …今年度から使用予定のため、まだ分からない。 

 …紙でなくタブレットでテストを回答し、自動採点できるよう

にしてほしい。 

・採点アプリは便利だが、完答形式に対応していないなど、不完

全な点も多々ある。 

 …記号問題はいいが、漢字・記述の対応は難しい。活用しよう

とすると必然的に記号が多くなってしまう。 

 …記号問題以外では活用できないので、よほど生徒数が多くな

ければメリットがない。 

・採点は児童の習熟度把握のために自分でしたいので、採点アプ

リは使用しない。 

 …手で採点していると、その生徒の調子を何となく感じられ

る。 

・タイマー機能などあれば…。 

 …以前（PC を２台に分けていた頃）の Sky menu の中にあっ

たタイマーアプリを使いたい。 

⇒Webのタイマーアプリを活用してみてはいかがでしょうか。 

・ペンタブ機能や他アプリでの表示上で重ねて書き込みができる

アプリがあると便利。（自由線や図形など） 

 －画面がタッチパネルだといいのに（画面に直接書き込みた

い）⇒予算の関係で困難なようです。 

 

 

 

・PDF 編集アプリがあれば便利。つけてほしい。 

⇒予算の関係で困難なようです。 

・アンケートが「JPEG」でしかできないので、「pdf」でもできる

ようになってほしい。 

・児童の端末では使用できる Canva 等が使用できない。 

個人持ちの PC で対応するしかない。 

⇒「学習者用端末にあるアプリは学習系にも付属させるように」と 

いう申し入れをしています。Canvaは使えるようになっている 

と思います。 

その他 

・パスワードの変更、特に学習系のパスワードがなかなか変更でき

ず、どんどん長いパスワードになり、覚えるのが大変。 

 …パスワードを変更するのはいいが、大部分を変更しないと設定

されない。 

⇒文科省のガイドラインにより、パスワードの簡素化は困難です。 

期間は 90日→180日に延長しました。 

・前回の COREi５の時の方が動作環境が良かった。COREi３にな

って動作が遅い。 

・プリンターへの送信が遅く、1 回であれば数秒のことかもしれな

いが、たくさんの時には画面が切り替わるのも時間がかかるので

改善してほしい。 

⇒端末からプリンターへのダイレクトの送信ではないので困難な 

ようです。 

・Microsoft のログイン画面が人によって頻度が違うのが気にな

る。 

・デジタルドリル、マイクロソフトなどアカウントが多い。何でも

できる PC だが、選択肢が多すぎる。その割にはインターネット

上でサイトの制限が多い。 

⇒教職員用でのブロック解除は管理用 PCから行ってください。 

学校単位で見れます。学習者用で子どもに見せたいサイトがある 

ときは、ヘルプデスクに電話をしてください。市内全部の学校で 

見ることができるようになります。ただし、ブロック解除を要請 

しても危険サイトと見なされれば、ブロックは継続されます。 

・メールが業務システム、Outlook（３つ）、SKIP と色々見なくて

はならず、文書の処理がままならない。特に外部とのやりとりに

タイムラグもあり、文書チェックだけで相当な時間をとられる。 

⇒次期システム更新時に改善されるよう申し入れをしています。 

 

・便利な物を使用しようとすると、プライバシーの件が問題に

なって使用しにくい。（写真など） 

・You Tube 等がさっと見れたらいいと思う。 

⇒教職員用は見れるようになる予定です。 

ただし視聴履歴が追跡されるので、見るコンテンツについて 

はご注意ください。 

・動画をネットワーク間ファイル転送できるようにしてほし

い。 

⇒困難なようです。 

・全員が使用すると回線が使えなくなる。 

 …途中でインターネット接続が切れることがあり、作業がス

トップすることがある。 

⇒ヘルプデスクにお問い合わせください。 

・21～24 インチのモニターが必要だと感じる。 

ノート PC だと画面が小さい。 

 …モニターがもう１台（大きいの）があれば見やすい。 

⇒予算の関係上困難なようです。 

・AC アダプターが 2 個ほしい。（教室用と職員室用） 

⇒校費対応になります。 

・iPad がいい。 

 

 

※ SKIPコールセンター0120-864-506は代表の番号なのでつな

がりにくいことが多いです。0120-864の後に校務支援・統合認

証・勤務情報システムについては 5061、学びのポータル・協同

学習支援（Teams）は 5062、次世代学校支援（スマートスクール）

は 5063、人事給与システムは 5064 とダイレクトにかけてみて

下さい。 

接続端末等の管理、各学校のネットワーク配線の管理、児童数

やクラス数増減に伴う端末等の増減や移設情報の管理、無線ア

クセスポイントや端末の通信接続状況の管理については、「教育

情報ヘルプデスク 06-6115-6189」までお問い合わせ下さい 

 

 

【No.2に続く】 


